

Este periódico satirico con caricaturas, cuesta por suscripcion:

Un mes..... 3 rs.
Un trimestre..... 9
Un semestre..... 18

Un número suelto DOS cuartos.
Cada mano CUATRO rs. en toda España.

SE PUBLICA CADA CUATRO DIAS.



Redaccion, Administracion y despacho central, Génova 17 SEVILLA.

Los pedidos y reclamaciones se dirigirán al Sr. Administrador del PADRE ADAM.

VENTA Y SUSCRICION EN MADRID Kiosco de la Puerta del Sol, e quina á la calle de Preciados.

PERIODICO SATÍRICO.

ADVERTENCIA.

Los señores suscritores de fuera de la capital deben saber, que desde el día 15 de este mes no tienen que pagar el cuarto del cartero al recibir el periódico; pues desde dicha fecha se está haciendo gratis este servicio en virtud de orden del gobierno de S. A.

Algo se chupa. ¿No es cierto?

Es un privilegio concedido al Padre Adam, único servicio que tiene que agradecer al gobierno.

SEGUNDA EDICION

DE LA MANO OCULTA.

La táctica de los situacioneros, es por demás conocida.

Y por lo tanto, no puede causar efecto sino en las gentes sencillas y pusilánimes.

Es preciso ser ciego, cerrar los ojos á la luz, ó ser un tonto de capirote, para no conocer que de lo que se trata es de crear una situacion de fuerza, que sobreponiéndose á la legalidad existente, só pretexto de asegurar el orden público, reprima la opinion y sus terminantes manifestaciones contra las tendencias de los hombres que forman la empresa explotadora de la ex-gloriosa de setiembre.

¿Quién es tan negado que no descubra el móvil que guia á ciertos y determinados periódicos, órganos conocidos de ciertas y determinadas personas y de ciertos y determinados intereses, al ocuparse constantemente en suponer que vivimos sobre un volcan y que están siempre en peligro creciente las vidas y los intereses de los vecinos pacíficos? ¿Qué observador nó descubre algun interés al ver abultar tan exageradamente el mas sencillo y vulgar acontecimiento?

Las personas sensatas, no leen hasta con asco esos alardes de amor al orden y ese tolle tolle incesante de los que para su esclusivo provecho vinieron agi-

tando al pais hasta el memorable setiembre?

¿A qué español que resida ó tenga relaciones en Andalucía, no levanta náuseas las mentiras groseras con que se viene calumniando á las sensatas provincias andaluzas desde que se empezó á falsear el movimiento de setiembre?

Todo el mundo sabe las artes que se pusieron en juego, hasta que se consiguió el desarme de las fuerzas de los Voluntarios que existian en Andalucía.

Todo el mundo está ya convencido de cual fué el móvil que guió el decidido empeño en reorganizar la milicia ciudadana de Andalucía, reorganizacion que costó tanta sangre y por cuya causa visiten luto tantas familias de las inmortales plazas de Cádiz y de Málaga.

Sabido es á quienes pertenecieron los tenebrosos trabajos que para desorientar á los incautos se achacaron á la mano oculta.

La mano oculta fué despojada de su guante, y el mundo entero conoció á qué cuerpo pertenecía aquella mano.

Conocida la superchería, se ha cambiado de baraja.

Pero los naipes van siendo ya conocidos.

Ya hace dias que los carlistas están sirviendo, sin apercibirse de ello tal vez, los intereses de la empresa explotadora citada.

En algunos círculos, que no son de carlistas ciertamente, se mira con fruicion cuanto atañe á los partidarios de Don Carlos; y se abultan y exageran hasta lo fabuloso las noticias que se reciben de sus trabajos y preparativos belicosos.

Asi como en los meses pasados se colgaban todos los milagros á los partidarios isabelinos, hoy hasta los maullidos de los gatos se achacan á los carlistas.

Segunda edicion, corregida y aumentada, de la célebre mano oculta anterior, que el Padre Adam, acostumbrado á ver de venir las cosas desde muy lejos, fué el primero en descubrir y analizar (1).

Véase la Visita sexta y caricatura de la primera época del Padre,

Yó, el Padre Adam, no dudo de que los carlistas trabajan activamente para conseguir el triunfo de su causa y hasta de que se lanzen al terreno de la fuerza.

Pero de esto, á darle al asunto las proporciones que con manifiesta intencion se le está dando, me dá lugar á creer que está danzando otra mano oculta que los sagaces lectores del Padre y habrán conocido á quién pertenece.

Me escamo, maliciosos hijos, me escamo porque es para escamarse este empeño que demuestran ciertas gentes en crear atmósfera y dar importancia exagerada á lo que aunque la tenga, no es para tanta bulla, pues mas es el ruido que las nueces.

Y si de los periódicos, que todo el mundo sabe donde ván y de donde vienen descendemos á esos propaladores de noticias falsas, abultadas y terroríficas, que diseminados trabajan de consuno para mantener la alarma y el desasosiego, no convenceremos de que aquí funciona una nueva y astuta mano oculta, á la cual podemos decirle guiñando el ojo:

Te veo.
La empresa explotadora se ha convencido de que los republicanos no le han de dar pretexto para que el pais se constituya en un estado de fuerza, pues se han propuesto mantener el orden más desesperante para ciertas gentes.

Observan el estado de agitacion de los partidarios de D. Carlos y dicen: esta es una veta que debemos cultivar y que nos puede conducir á conseguir el fin que nos proponemos.

Asique, nada me estrañaría que los trabajos de la empresa, que los hábiles manejos de la novísima mano oculta consiguiesen hacer entrar al gobierno de S. A. serenísima en el camino de la represion preventiva, en los estados de guerra y hasta en la instalacion de un periodo de silencio; todo, por supuesto, para destruir las conspiraciones carlistas y defender la libertad y asegurarla, como la defendian y aseguraban las situaciones moderadas que tanto combatieron los individuos de la referida empresa.

Y con esta manera de asegurar

bertad, matándola, se conseguiría todo lo que se aspira á conseguir antes de que se vuelva á reunir el Parlamento, á saber; que se encuentre el país bien reparado para que se pueda sin obstáculos proceder á la eleccion del rey y que nos tengan preparado los que pierden hasta el sueño por hacernos felices. Y aquí tienen ustedes explicado el porqué de no alarmarse el Padre Adam con las gordas y terroríficas noticias que vienen sembrando á granel, hace ya una porcion de dias, en periódicos, pláticas, círculos y en todo sitio donde se reúnan más de dos individuos.

El Padre Adam no desmiente ninguna noticia que le dan, por mas que la califique de absurda y de esas que tira á cualquier cristiano de espaldas, pero se contenta con sonreirse y contestar: Te veo.

El Padre lee uno de esos periódicos que deja citados; vé que despues de comentar y presentar las noticias del momento que mas puede convenirles, concluyen con ciertas jeremiadas todas cortadas por un mismo patron y apostrofan al gobierno por su lentitud en acabar de constituir el país y elegir al rey y no tiene el Padre otro remedio que llorar y lamentarse haciéndoles coro, pero entretejiendo en sus sollozos un lastimero.....

¡Te veo! ¡Te veo de venir!
¡Aquí anda en todo esto una segunda edicion de la mano oculta!

Y cuidado que es una picardia el que haya gente que adivinen las travesuras de ciertas gentes.

Y sobre todo, que las publiquen para que los republicanos se diviertan y digan con el Padre:

¡Te veo!

LOS QUINTOS NUEVOS.

Se nos cae el alma á los pies, cuando recordamos los últimos dias de setiembre, y los de octubre y noviembre del año pasado.

Parece que tal época haya tenido lugar. Y se nos cae el alma á los pies, recordando aquellas galanas promesas con que atrajeron hácia sí á los pobres hijos del pueblo para consumir la revolucion, que ciertamente no se habría llevado á cabo, si hubiesen podido penetrar los resultados tan poco satisfactorios que estamos tocando.

¡Qué diferente habria sido el entusiasmo del siempre inocente pueblo, si le hubiesen dicho que aquellas halagüeñas promesas de aquellos meses memorables se las llevaría la trampa al pasar por ellas algunos dias más!

Estas exclamaciones nomen las arranca el deseo de contristar á los pueblos mas de lo que están.

Estas sentidas frases no tienen por norte concitar los ánimos contra el gobierno y los empresarios de la revolucion.

Los empresarios de la revolucion mezquina de setiembre y el gobierno producto de ella, no necesitan de las escitaciones del Padre, ni de nadie para ser mas aborrecidos cada dia, en vista del sesgo que toman los asuntos públicos y el juego de cubiletes llevado á

cabo en nombre de la moralidad, de las economías y de la libertad.

Muéveme, sí, á expresarme de este modo, el presenciarse en estos dias un espectáculo que nadie creyó volveria á tener lugar en esta patria de las revoluciones-comedias.

Me refiero á las bandadas de quintos que han ingresado en caja y que andan por esas calles como la mas enérgica protesta lanzada contra los embusteros que tanto prometieron para no cumplir nada.

Parte los corazones el ver por do quiera grupos de pobres quintos acompañados de esas tiernas y doloridas madres, cuyo corazón lacerado de amargura nadie puede consolar.

Y el dolor de estas pobres madres es tanto mas acerbo, en cuanto que desde que se inició la revolucion de setiembre, creyeron que sus hijos estaban ya exentos del servicio militar forzoso.

Porque la revolucion de setiembre, porque los hombres que promovieron aquel movimiento, que ha resultado tan estéril para el bien, como fecundísimo para todo género de males, ofrecieron solemnemente concluir con las quintas y matriculas.

Porque, á medida que las poblaciones se iban sublevando, las Juntas que se establecian, consignaban la abolicion de las quintas en sus proclamas, en sus manifiestos y en todas las ocasiones en que al pueblo se dirigian para pedirle su concurso.

¡ABOLICION DE QUINTAS! Estas palabras se oian con entusiasmo en todas las bocas, se leian en todos los manifiestos, en todas las publicaciones, y el sentimiento público era que, triunfante la revolucion, la abolicion de quintas y matriculas sería un hecho indiscutible.

El grito de abolicion de quintas, lo dieron todas las provincias, todas las ciudades, todos los pueblos, todas las aldeas.

Las madres temblaban por el éxito de la revolucion, temiendo que si esta sucumbia, sucumbiria tambien aquella preciosa conquista llamada abolicion de quintas y matriculas.

Las mugeres españolas, han tomado generalmente poca parte en los acontecimientos políticos de nuestra patria. En la revolucion de setiembre se vió á estas mugeres abrazar á sus hijos, inundados sus ojos de alegres lágrimas, ante la perspectiva del triunfo de aquel movimiento, que tan glorioso se mostró al principio; ¿sabeis porqué? porque si triunfaba la revolucion de setiembre, los hijos de sus entrañas se verian libres del servicio forzoso de las armas, la libertad sería una verdad, y no serian esclavos los que no tuviesen ocho mil reales para rescatarse.

El desengaño ha sido tremendo, cruel. Los pueblos eligieron sus diputados.

Ellos sancionarán, dijeron, las legítimas aspiraciones de todo el pueblo español, tan explicitamente manifestadas.

La abolicion de quintas y matriculas no será ni discutida.

Te engañaste, inocente, hidalgo, nobilísimo pueblo.

Te engañaron, pueblo siempre engañado.

El gobierno, producto de la revolucion que abolió las quintas de hecho, el bra-

vo general Prim, provocador principal de la revolucion que proclamó la emancipacion de toda servidumbre, opinó que las quintas eran necesarias, que á cada madre española era preciso seguirle clavando el agudo puñal de arrebatarse á su querido hijo y.....¿qué habian de hacer los diputados de la nacion entre el deseo del gobierno y el deseo de la revolucion?

Lo que hicieron.

Por eso la revolucion de setiembre va captándose la ojeriza de todos los que con ella no han traficado.

Por eso las madres odian los resultados de la revolucion de setiembre.

Por eso los hombres mas identificados en todo tiempo con la idea liberal, maldicen la revolucion que males y solo males nos ha proporcionado á la familia y á la libertad.

Por eso la revolucion de setiembre está causando náuseas á toda persona sensata que ame la patria y la libertad.

Por eso la revolucion de setiembre se está conquistando tantos y tan poderosos enemigos.

Por eso la revolucion de setiembre producirá indecibles males, espantosas catástrofes y el entronizamiento de la mas feroz dictadura y del mas execrable y bajo despotismo, si el buen instinto de los pueblos no acude á tiempo á salvar sus mas caros intereses, su libertad y su propia seguridad.

Sí, porque los hombres que tan miserablemente han falseado los principios consignados en el grito de setiembre, lo mismo que han engañado á los pueblos, los conducirán al borde del abismo en que actualmente se encuentra la por todos y en todos tiempos engañada, nacion española.

Pero, no desconfiemos, españoles. La Providencia, que jamás se cansa de velar por las naciones, acudirá á vuestro socorro y hará morder el polvo á los miserables que abusaron de vuestra credulidad, de vuestra sangre y de cuanto tenéis mas sagrado.

¡Madres de familia, enjugad vuestras lágrimas! Cerca, muy cerca está el dia en que la soberanía nacional sea una verdad, en que el pueblo se gobierne por sí mismo y haga justicia á vuestro inmenso dolor. El pueblo-rey tiene escrita en su programa la abolicion de quintas y matriculas, y las quintas y las matriculas serán abolidas.

UN LANCE PESADO.

(Novela cortita, pero tan instructiva como horrible.)

Pues, señor, los españoles se divierten.

La seguridad individual se halla asegurada.

¡Cómo no habia de estarlo, cuando al gobierno se le ha dado por la Córtes cuantos recursos creyó aquel necesario!

Digo, al menos que el gobierno no equivocara la cuenta y necesite mas recursos de los que se le han otorgado.

Que todo puede ser.

Pasemos una rapidísima ojeada á los elementos con que cuenta el gobierno y



La nueva **Mano oculta**, con el fin de hacer su negocio, enseña al público inocente y bonachon nuevas vistas terroríficas de los planes carlistas en vista de que no puede sacar partido por medio de los sesudos republicanos.

Pero el público se queda con tanta boca abierta al ver la estampa del estado de sitio revolucionario en el **totilimundi** de la España **con honra**.

sus agentes para garantizar la seguridad del ciudadano.

El ejército, es el mismo que había antes de la revolución.

Las capitales y pueblos de alguna importancia están bien guarnecidos.

Los gobiernos de provincia tienen los cuerpos de la guardia civil, el cuerpo de órden público, la policía y hasta los guardias municipales que podrian muy bien servir de auxiliares en un apuro.

Además tenemos los carabineros, etc. etc. etc.

Total:—El gobierno tiene las fuerzas suficientes, no diremos para triunfar de la opinion pública que á la corta ó á la larga siempre es vencedora, pero sí para garantizar suficientemente la seguridad de los ciudadanos, que tan cara la pagan.

Convencidos de que el gobierno cuenta con fuerzas para hacer respetar la propiedad y la vida de los ciudadanos, veamos si nos encontramos en España, en Méjico, ó entre las ilustradas tribus del Riff.

—¿Hablaban ustedes de mi pleito?

—Pues aquí están los papeles.

—A ver: Ciudad-Real.

—¿Qué ha pasado en Ciudad-Real?

—Nada; una bicoca. El día 18 entre ocho

y nueve de la noche, se hallaban cenando los bañistas en el establecimiento balneario de Fuen-Santa, sin tener al lado cada uno un revolver, un trabuco ó una escopeta de dos cañones, nada; estaban tan tranquilos y tan desarmados como quien paga bien pagado el que se vele por su seguridad.

De pronto se presenta una visita y los bañistas pierden el color.

—No hay que asustarse, señores; somos catorce caballeros que venimos á incautarnos de lo que cada uno posea, dijo uno de los visitantes; todo el mundo al suelo y boca abajo. En la inteligencia de que la pareja de guardias civiles que estaba en la puerta, ya la hemos despachado para el otro barrio.

—Pero, eso es una barbaridad, dijo un sacerdote y un rico propietario de Lobon, haciendo intencion de resistir á la órden de *al suelo*.

—Caballeritos, replicaron los visitantes, en este asunto no tiene para qué intervenir la Iglesia, ni el Estado; conque.... ¡Pun! ¡pun!

Y cayeron muertos al suelo el eclesiástico y el vecino de Lobon, además de otras seis personas heridas.

—Qué, ¿se le eriza á mis lectores el pelo? Pues no hay que temer: estamos en España y no en Méjico ni en el Riff, como habrán supuesto equivocadamente.

Varios bañistas que se hallaban en otros departamentos, enterados de lo que pasaba, se armaron como Dios les dió á entender, con palos, cuchillos, pistolas, otras armas, y se presentaron en el comedor é hicieron huir á los visitantes que en su fuga se llevaron cautivas á dos hijas del asesinado vecino de Lobon y la esposa de un farmacéutico de Ciudad Real.

Los bañistas se quedaron armados vigilando el establecimiento toda la noche.

Y no pasó más. El gobernador de la provincia, con la fuerza de guardia civil que había disponible en Ciudad-Real, salieron para Fuen-Santa, quedando la capital sumida en la más indecible alarma.

Y bien, ¿que les parece á ustedes el lance? Algo pesadillo, ¿no es cierto? Amén ha parecido lo mismo; pero ¿qué quiere ustedes que se haga? ¿Vamos á quitar guardia civil de las capitales donde puede ser útil para defender al gobierno contra los partidos políticos, y llevar á ser el amparo de los viajeros, el terror de los malhechores y la seguridad de las poblaciones rurales, segun su institucion? Esto no puede ser. Hay que sacrificar todo á la política, hay que concentrar todas las fuerzas que paga el país en

grandes centros de poblacion, en espera de que á los partidos políticos se les ponga un dia en el moño echarse á la calle y desahogar sus pulmones dando cuatro gritos de ¡viva la republica! que tanto incomoda á Sagasta.

En resumidas cuentas.

El veranillo promete ser alegre y divertido hasta dejárselo de sobra.

¿Va Vd. á baños? ¿Sin una escolta de cincuenta ó cien escopeteros, como si tratase de atravesar un desierto de la Arabia, ó segun se viajaba en tiempos de José Maria Hinojosa y los niños de Ecija?

¿Nó? ¿Nó lleva Vd. más que la familia y el equipaje?

Pues, le aseguro que se vá á divertir por ahí.

Porque es pasmoso esto de la facilidad conque en la actualidad se reunen las cuadrillas en despoblado, á imitacion de aquellas antiguas, cuyos hechos habia que irlos á buscar á las novelas ó á los romances, desde que se creó la guardia civil.

Y á todo esto, vayan contribuciones y recáudense nuevos impuestos, y déjese al lucero del alba sin camisa, si nó tiene otra prenda conque pagar las gabelas;

Porque es preciso dinero, mucho dinero para sostener numerosas fuerzas conque tener á raya á los republicanos, si se les antoja no gustarles del todo el rey que elijan mañana media docena de amigos.

Y aquí paz y despues gloria.

O, ande yo caliente y que se mate por ahí la gente.

FLORES DEL PARAISO

(CON ESPINAS).

Se han repartido las entregas 19 y 20 de la curiosísima é instructiva obra que con notable acierto está publicando nuestro amigo el Sr. Alvarez Benavidez, titulada: *Esplicacion del Plano de Sevilla*.

Su titulo y el nombre acreditado de su autor, nos relevan de recomendar una publicacion que por sí sola se recomienda. Baste decir á los que no la conozcan, que en ella se consignan cuantos acontecimientos curiosos han tenido lugar en el trascurso de muchos siglos en cada plaza, en cada calle, en cada casa y tras de cada piedra, existente en la antiquísima é histórica ciudad de Sevilla; con el porqué tradicional de cada monumento público y privado, aun de aquellos en que menos suele fijarse la atencion de los curiosos.

Es una obra inestimable por todos conceptos para toda clase de personas, y de facil adquisicion por la inusitada baratura de su precio.



Manifestando el *Imparcial* deseos de saber lo que hará el nuevo ministro de Hacienda sobre el malhadado impuesto personal, le contesta el *Diario Español* que lo que sabe de buena tinta, es que bien sobre una base, bien sobre otra, el referido impuesto no puede suprimirse.

Y pregunta el *Padre*:

¿Qué *cuco* hay con este maldito impuesto para no poderse suprimir?

Si el Sr. Ardanaz no habia de suprimir

la capitacion, ¿para que sustituyó al Sr. Figuerola?

Bien dicen algunos que el actual ministro de Hacienda, no es mas que una segunda edicion del anterior.

En España ésta es la costumbre: derribar una cosa mala, para reemplazarla con otra igual ó peor.

Ahi está si nó la revolucion de Setiembre.



El *Padre Adam* ha notado un fenómeno raro.

Desde el principio de la revolucion reinó el orden mas admirable en todas las provincias, aun en aquellas que quedaron por las circunstancias completamente desguarnecidas de tropas, policia y otros elementos de orden.

Solo empezó la intranquilidad desde que se inició con formalidad el pensamiento de establecer el principio monárquico-democrático-progresero-tontuno.

Por este fenómeno se puede sacar la consecuencia, no solo de cual es el deseo de la mayoría de los españoles, sino de cual es en España el verdadero partido del orden.



Nuestro apreciable colega *Las Cortes*, que se distingue entre los periódicos de su comunión política por su ilustracion y por el criterio conque trata las arduas cuestiones que toca, dice en su número 133:

«La eleccion del monarca debe hacerse, cuando los partidos revolucionarios concuerden en un candidato.»

El *Padre Adam* está conforme con *Las Cortes*.

Debe notarse que *Las Cortes* no es periódico republicano, aunque por su buen sentido merece serlo.



Ha funcionado delante de S. A. el regente del reino una máquina que habla.

Ahora si que debemos exclamar:

¿Donde vamos á parar?



A diez leguas de Madrid han sido robados unos viajeros con todos los accesorios propios de estas emociones de viages por la España actual.

¡Ole, viva la gracia!

Algunos dirán que estos accidentes son propios de la interinidad.

Ya verán el trabajo que cuesta despues desterrar ciertas costumbres en llegando la definitiva.



El Sr. Ardanaz tiene que firmar *cuatrocientas cincuenta cesantias* que comprende la reforma de las oficinas de provincias.

Allá vá ese puñado de infelices al panteon de las clases pasivas y de camino á Madrid á buscar nuevas colocaciones gastándose las economías que tengan reservadas.

¿Cuanto trastorno sin ventaja y sin alivio para el pobre contribuyente!



Se ha descubierto en Madrid una conspiracion cuyo objeto era nada menos que asesinar al Regente, al presidente del Consejo de ministros y al Alcalde popular de Madrid.

¡Jesus, hijo, y qué miedo!

Yo, siempre con mi muletilla:

Te veo.



Corren por ahí unos noticiones, que yá, yá. Todo, por supuesto, relativo á los horrores que cometerán los carlistas el dia que estalle su conspiracion.

Si no tuviésemos tan adelantado el presente número, haríamos una seccion especial, consignando todo lo que se dice sobre el particular.

Degüellos, incendios, saqueos, casas se-

ñaladas para el dia magno, en fin, nada se escasea para meter el corazon en un puño á los infelices papanatas que no han conocido aun que reina entre nosotros la augusta soberana Doña Mano Oculta segunda (Q. D. G.)

Tambien se ha descubierto una conspiracion isabelina.

La pobre situacion no gana para disgustos.

¿No les parece á ustedes que tan repentinamente conspiraciones descubiertas, y tanto jaleo sobre isabelinos y carlistas desde que se suspendieron las sesiones de Cortes, quiere decir algo?

Estoy convencido de que si no hubiese carlistas ni isabelinos, seria preciso inventar algo parecido para desviar la atencion pública de ciertas *sombras chinescas* que deben tener lugar á la sombra de las noticiotas de nueva especie.

PARTES TELEGRÁFICOS.

(Servicio particular del Padre Adam.)

--Paris.—Estamos horrorizados con las noticias y camamas que leemos en ciertos periódicos de España.

--El P. Olózaga no encuentra tela para recortar un rey para España.

--Ha causado aquí gran sensacion el saber que los republicanos de España, son los únicos que se rien de los preparativos horribles que se dice preparados por los partidos monárquicos.

Madrid.—Hay muchas fatigas porque se acabe de echar á la calle ó al campo cuaquier partido. Urge que esto tenga lugar antes de que se vuelvan á reunir las Cortes.

--En esta córte, lo mismo que en las provincias, han advertido los pícaros republicanos que se trabaja mucho á la sordina y por debajo de tierra.

--El Padre Adam ha descubierto una nueva mano oculta. Se cree que pedirá un privilegio al regente para esplotar el descubrimiento.

Sevilla.—Muchas familias acomodadas que habian salido á veranear, han vuelto mas que de prisa, pues se han convencido de que la vida y la propiedad solo está segura donde hay muchos republicanos.

ÚLTIMA HORA.

Venga Vd. con Dios, Sr. Estado de Sitio.

Hace tiempo que le veo á Vd. de venir.

ANUNCIO.

LA VERDAD Á LAS ALDEAS.

Este interesante folleto, del que van agotadas cinco ediciones, se encuentra de venta, al precio de UN REAL, en el despacho de este periódico.